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港府多措提速造地
北都分四區 行動綱領今公布

【香港商報訊】記者唐信恒報道：特區政府昨午
迎接杭州第四屆亞洲殘疾人運動會中國香港代表團
成員凱旋，政務司副司長卓永興，文化體育及旅遊
局局長楊潤雄、副局長劉震等出席。卓永興表示，為
運動員們感到自豪，又說健兒憑堅毅意志與艱辛苦練
始能得到佳績，祝願他們再接再厲，再創高峰。

共得8金15銀24銅
中國香港代表團派出 175 人參加杭州亞殘運會，

當中95名運動員參與11個體育項目，輪椅網球更是
港隊首次參加，可見殘疾人士精英運動在香港的發
展日趨多元化。中國香港代表隊運動員取得8金15
銀 24 銅共 47 面獎牌，而最多金牌的運動項目是游

泳，一共取得3面，同時取得5面銀牌3面銅牌。香
港運動員更打破一項香港紀錄，中國香港泳隊在混
合4x100自由泳接力S14級以3分55秒20奪得銀牌。

卓永興在社交平台稱，於迎接儀式上與一些運動
員交流，感受到其雀躍和為他們感到自豪。他形容
參加亞殘運的健兒憑堅毅意志與艱辛苦練始能得到
佳績，並祝願他們再接再厲，在每一次征途超越自
我，再創高峰。

楊潤雄在社交平台稱，政府投放於殘疾人士體育
發展方面的資源大幅增加，單看今個財政年度，預
算開支就超過1.3億元，較五年前增逾八成，當局會
繼續投放資源，支持殘疾人士體育發展。

杭州亞殘運會香港代表團團長陸子聰表示，今次成

績在獎牌數字方面已達到預期理想。
輪椅劍擊運動員余翠怡對第四次參加亞殘運可獲

得4面獎牌覺得很開心。她說，香港有電視台直播
賽事很特別，令更多香港市民可了解殘疾運動員比
賽過程，提升市民對殘疾運動員的支持。

於 「男子S14級200米自由泳」項目打破大會紀錄
奪金的游泳代表鄧韋樂，覺得獎牌意義很特別。他
說自己已參加第三屆亞運，獎牌可肯定自己的決
心，還很開心知道好多市民和朋友支持。

在硬地滾球 「女子個人BC2級」項目奪金的楊曉
林指，上屆獲銀牌，對今次成績有進步感到很滿
足。她說未來的目標是參加12月份在港舉行的亞洲
錦標賽，希望繼續努力發揮水準。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政長官李家
超昨日首次以香港童軍總領袖的身份，出席香港童
軍大會操。李家超說政府正全面推進和落實青年發
展藍圖，培育青年成為愛國愛港、具備世界視野、
有抱負和正向思維的新一代。他希望各位童軍以童
軍規律的 「勇敢不怕難」精神，繼續前行，奮力為
國家和香港發展作出貢獻。

李家超昨日在大會操上致辭時表示，見證各位童
軍的傑出表現，以及過去一年努力得來的成果。他
說在香港大球場見到上萬位童軍，穿筆挺的制
服，精神抖擻地作出莊嚴的覆誓，對香港的青年充
滿希望。

他提及習近平主席去年發表的 「七一」重要講話
指出： 「青年興，則香港興」，勉勵我們要特別關
心關愛青年人。他重申本屆政府以習主席的講話精
神作為施政藍圖，全力推動青年發展。

正全面落實青年發展藍圖
李家超說，在剛發表的施政報告指出，政府正全

面推進和落實青年發展藍圖，培育青年成為愛國愛
港、具備世界視野、有抱負和正向思維的新一代。
他稱青年發展藍圖其中一項重點措施是 「連青人網
絡」，而這個網絡已於9月正式起動。他介紹說，
這是一個凝聚青年的長期平台，目的是匯聚一群有
活力、多元化和具競爭力，願意積極投身社會建設
的青年人。他說： 「我誠意邀請現場的各位青年朋
友加入 『連青人網絡』，踴躍參與才能培訓、境外
交流等一系列的活動，發展多元才能及回饋社
會。」

他說香港童軍總會一直為香港的青年發展工作盡
心盡力，鼓勵和安排童軍成員參與本地、內地和國
際活動。香港童軍通過舉辦 「國旗、區旗工作
坊」、與香港故宮文化博物館合作開展 「文化傳承
計劃」等，加深青年對國家的認識；總會亦主辦多
項國際童軍活動，例如 「亞太區童軍可持續發展目
標論壇」和 「國際童軍青年論壇」等，培育青年的
國際視野。他亦稱看到童軍們在不同平台上發光發
亮，為廣大青年樹立良好榜樣，令人鼓舞，在此肯
定香港童軍總會的工作。

【香港商報訊】
記者區天海報道：
港鐵東鐵線粉嶺站
和九龍塘站一日內
發 生 兩 宗 墮 軌 事
故。昨午一名年輕
男子在列車駛進粉
嶺站時墮下路軌，
車長見狀煞車，消
防員到場證實事主
當場死亡，將遺體
搬離路軌，警方正
調查其輕生原因，
案件列作自殺案跟進。至三小時後，九龍
塘站有一名女子墮軌重傷死亡，原因有待
調查。受兩宗事故影響，列車服務均受阻
約一小時，部分路段中斷，其間港鐵提供
接駁巴士接載乘客。

警列自殺案跟進
事發於昨午12時許，警方接報粉嶺站往

金鐘方向有人墮軌，警員和消防員接報到
場，證實事主已當場死亡，並將遺體舁送
月台。警方翻看站內閉路電視錄影片段發
現，男事主年約20歲，當時身穿背心和拖
鞋，入閘後站在月台近車尾位置，當列車
駛入站內時，事主墮下路軌，車長見狀緊
急將列車煞停，列車左車頭輕微損毀。警
員稍後在月台尋回一隻拖鞋，並在路軌檢

獲疑屬事主的一個袋，其後檢走蒐證，初
步相信無可疑，正調查其尋死原因，列作
自殺案跟進。

事故期間列車服務受阻，東鐵線太和站
至上水站的列車服務暫停。金鐘站至太和
站、上水站至落馬洲站維持15及20分鐘一
班車，上水站至羅湖站則10分鐘一班車；
港鐵亦提供接駁巴士，往來上水至大埔墟
站。至下午1時52分，港鐵宣布事故已妥
善處理，列車服務逐步回復正常。

昨午 3 時許，東鐵線九龍塘站職員發現
二號月台懷疑有人進入路軌範圍報警，消
防員到場發現一名女子倒列車車底，傷
重昏迷不醒，合力將傷者救出送院，惜搶
救後死亡，原因仍有待調查；其間往來旺
角東站至大圍站的列車服務暫停。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：施政報告提出會在粵港澳大
灣區醫療機構為港人策略性採購醫療服務。醫務衛生局局長盧寵
茂昨日表示，希望通過與內地高質素的醫療機構合作，令市民更
快地接受醫療檢查或治療。他說初步構思在策略性採購上，會先
從低風險項目手。另外，他說政府的責任是建立友善政策，讓
科學家或研究人員選擇香港，令藥物產品走得更快、更前。

盧寵茂昨日在電台節目上表示，當局希望善用跨境合作，在一
些高質素的醫療機構，考慮將在香港輪候時間比較長的項目，透
過合作模式，令市民可以快些接受醫療檢查或治療。他說基於以
往長者醫療券在港大深圳醫院使用的經驗，以及疫情期間醫管局
病人覆診支援計劃，已有使用內地的醫療服務，形容水準非常
高。

先從影像檢查等低風險項目手
他介紹說，當局初步構思在策略性採購上，會從低風險的項目

手，例如影像檢查、低風險診症或治療等，循序漸進地慢慢推
行。他稱在流程上及做完檢查後的報告，牽涉病歷流通的問題。
他稱當局將這些關卡打通後，會盡快推出策略性採購幫助市民，
減低輪候時間。

他又說會繼續加強內地與香港醫療人員的雙向培訓及交流，更
說 「大灣區人才交流計劃」的成效很好，希望可以將此進一步擴
展至內地其他城市，如上海、北京等。

盧寵茂又說，新冠疫情或新發病出現，需要研發新藥物及疫苗
等，都是通過快速的研究進行。他提及過去十多二十年藥物的發
展很快，在醫學研究上，對疾病的原理有更多了解，如乳癌過往
看成是腫瘤，但不知道某些乳癌原來是因為基因突變；如能針對
基因突變，治療效果會更好。他稱藥物研究不是由政府去做，而
是需要很多方面協作及資金，政府的責任是建立友善政策，讓科
學家或研究人員選擇香港，令產品走得更快及更前。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：由香港司法機
構的法官及司法人員組成的代表團，昨日啟程到北
京交流訪問。是次交流訪問是香港和內地的法官及
司法人員持續專業交流的其中一項計劃。

今次代表團包括17名法官及司法人員，由高等
法院首席法官潘兆初擔任團長，終審法院常任法官
林文瀚擔任副團長。訪京期間，代表團將就憲法與
基本法、司法制度、訴訟經驗、內地與香港特別行
政區司法協助及國家發展概況等議題進行交流，以
及出席座談會和講座，並參訪當地法院、科技和文
化等設施。

代表團將於11月5日結束訪問返港。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：內地健康申報
程序會否取消，備受社會各界關注。全國人大常務
委員會委員李慧昨日表示，收到不同信息，有機
會入境內地取消健康申報。而她向海關總署求證後
暫接獲回覆，指進一步優化程序安排進入最後審批
階段，對於下月1日能取消健康申報有信心。

指進入最後審批階段
李慧昨日表示，向海關總署求證後暫接獲回

覆，指進一步優化程序安排進入最後審批階段，對
於下月1日能取消健康申報有信心，相關細節有待
公布。她說內地健康申報安排自疫情後開始實施，
認為對市民而言，如果下月1日毋須再申報，是完
全復常的重要一日，亦是期待已久。

她說自內地、香港全面恢復通關後，兩地往返的
頻密程度，已經進一步加強。她不諱言，很多市民
希望入境內地取消健康申報安排，提及有長者不懂
得如何使用。

李慧亦稱，早前出席人大常委會會議時，曾到
訪海關總署溝通。她說理解海關總署過去多次優化
安排，簡化申報項目，也照顧長者、跨境生和司
機，容許一星期內一次申報、多次有效，署方之前
曾反映未能即時取消的原因，包括涉及對傳染病的
掌握等，因此如果可正式公布取消申報，屬於社會
復常的標誌。

保安局回覆傳媒查詢時表示，健康申報是內地實
施的疫情防控制度，特區政府會留意內地單位正式
公布，繼續積極配合內地有關的安排。

以「產業帶動，基建先行」為主軸
甯漢豪在網誌中表示，正如行政長官剛發表的施

政報告所說，讓市民可安居樂業，大前提是有足夠
的土地房屋供應。政府努力全速造地，當中北部都
會區和交椅洲人工島是未來土地供應的主要來源。
政府會繼續提速造地，措施包括精簡程序、擴大標
準化補地價安排等，亦會透過市區重建提質、釋放
土地發展潛力、加強樓宇安全等各項措施，建設更
宜居的香港。

甯漢豪提及，根據最新數據，未來十年（即2024
至 25 年度到 2033 至 34 年度）熟地供應量將達 3370
公頃，當中超過一半來自北部都會區（約 1400 公
頃）及交椅洲人工島（約400公頃）。

甯漢豪強調，北部都會區是香港未來發展新引
擎，其規劃會以 「產業帶動，基建先行」為主軸，
成為香港融入國家發展大局的重大節點。

允私人土地業權人申請修訂地契
她說落實北部都會區的土地發展，會容納加強版

傳統新市鎮發展模式，允許私人
土地業權人於新發展區內的指定
地塊並在配合政府要求下申請修
訂地契，以進行政府屬意的發
展。由於業權人未必整合了有關
發展用地的百分百業權，特別是
一些較大並涉及祖堂地的發展用
地，故施政報告提出，業權人若
能收回有關發展用地內九成土地
業權便可申請，然後由政府行使
公權收回剩餘的一成土地，再交
由申請人發展，這樣既讓現有土
地業權人參與發展，也可節省時
間及免卻政府為收地和土地平整
投放開支，亦有利較大的用地作
整全發展。

至於涉及約 1000 公頃土地的交
椅洲人工島，她稱經公眾參與
後，政府會如期於今年展開環境

影響評估的程序。除了上述兩項大型發展計劃，局
方亦善用現有土地，以釋放發展潛力及提升香港作
為國際大都會的吸引力，項目包括活化紅磡站及周
邊用地、發展前南丫島石礦場用地及南大嶼生態康
樂走廊。

甯漢豪續說，政府會繼續提速造地和發展，繼早
前精簡法定程序後，發展局正持續檢視土地發展的
行政程序，包括把標準金額補地價安排分階段擴展
至新界農地，並於今年底公布具體安排，第一階段
會以試點形式在元朗、北區和屯門進行。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
發展局局長甯漢豪昨日發表網誌表
示，政府會利用精簡程序、擴大標準
化補地價安排等措施提速造地，也會
透過市區重建釋放土地發展潛力和加
強樓宇安全，建設宜居香港。她說，
北部都會區是香港未來發展新引擎，
將分為四大區域，由西至東分別為高
端專業服務和物流樞紐、創新科技地
帶、口岸商貿及產業區、藍綠康樂旅
遊生態圈。北部都會區行動綱領將於
今日公布，說明各區推進的項目及時
間表。

醫衛局擬與內地合作
助市民更快接受醫療服務 港鐵一日內先後兩人墮軌亡

李家超出席
香港童軍大會操

李慧：有信心周三
入境內地免健康申報

司法機構代表團
赴京交流

杭州亞殘運香港代表團與嘉賓大合照。 記者 馮俊文攝

李家超在香港大球場主持香港童軍大會操。
政府新聞處

消防員到粉嶺站時證實事主當場死亡。

北部都會區四大區域分別為高端專業服務和物流樞紐、創新科技地
帶、口岸商貿及產業區、藍綠康樂旅遊生態圈。 甯漢豪網誌圖片
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